



## URL desarrolla conversatorio para dar a conocer a estudiantes el trabajo de los dos institutos de investigación adscritos a la VRIP



Equipo de los dos institutos de investigación de la VRIP

La Vicerrectoría de Investigación y Proyección (VRIP) de la Universidad Rafael Landívar desarrolló, el pasado 13 de febrero, el conversatorio "Conociendo a la VRIP: la aventura de investigar".

El evento tuvo por objetivo dar a conocer al estudiantado landivariano, de diferentes carreras, el trabajo de investigación que desarrolla la VRIP mediante los institutos de investigación en Ciencias Naturales y Tecnología (larna) y en Ciencias Socio Humanistas (Icesh).

Astrid Beletetón, investigadora el Icesh explicó que, en el contexto de una renovación curricular, "se creó una comisión que busca fortalecer las capacidades de investigación en los estudiantes

de todas las carreras para que puedan ver la investigación, no como requisito de graduación, sino que como una herramienta para fortalecer el pensamiento analítico, crítico y creativo".

En ese contexto, los directores de los institutos realizaron un conversatorio con integrantes de sus equipos, para que estos dieran a conocer la importancia de la investigación y los principales hallazgos publicados a la fecha.

El Mgtr. Juan Pablo Castañeda, director del larna, mencionó que ese instituto trabaja bajo el paraguas de la ecología integral y que busca "promover espacios y procesos de investigación que convoquen a sujetos y saberes diversos, faciliten la reflexión interdisciplinar e intercultural

e inspiren rutas novedosas y alternativas propias para alcanzar una sociedad justa, inclusiva, sostenible y equitativa para todas y todos".

Explicó que, como parte de la agenda landivariana de investigación, se han incorporado innovaciones metodológicas y marcos sistémicos con abordajes interdisciplinares.

Los investigadores e investigadoras del larna que participaron en el conversatorio fueron: Raúl Maas, América Alonso, Carmen Benítez, Sara Fuentes y José Luis Méndez.

Por su parte, la Dra. Ursulá Roldán, directora del Icesh, indicó que el instituto que dirige busca

"interpretar las dinámicas sociales, culturales y políticas de la sociedad y estudiarlas en un contexto local, regional e internacional". Aseguró que estas dinámicas tienen conflictos que no permiten que las sociedades cuenten con un sistema de vida integral que brinde un bienestar para todos y todas.

Por el Icesh, los investigadores e investigadoras que compartieron sus experiencias fueron: Jorge Aragón González, Fabiola Morales, Magda García von Hoegen y Julio Cuc.

Ambos equipos compartieron sus experiencias y motivaron al estudiantado landivariano a involucrarse en proyectos de investigación para fortalecer su pensamiento crítico.



Al evento asistieron estudiantes de distintas carreras.

Textos y fotografías: Juan Manuel Castillo

## Más información

Campus Central, San Francisco de Borja, S. J., Ciudad de Guatemala Vista Hermosa III, Campus Central, zona 16, Edificio O, oficina 305 PBX: (502) 2426-2596 - <a href="mailto:vrip@url.edu.gt">vrip@url.edu.gt</a>

